
産業建設常任委員会活動レポート 

 

 開 催 日：令和５年１０月２０日(水) 

 開催場所：１・２号委員会室 

 

建設水道部  

 

１．建設工事の発注・進捗状況について 

10 月 16 日現在の発注状況のうち、令和４年度から継続費分の広陵中学校長寿命化改

修関連４工事と１委託業務は全て発注済みで、進捗率は 60～90％で推移しています。 

令和５年度の発注状況は、建設工事発注済額 20 億９千９百万円（98.9％）・委託業務

発注済額２億３千６百万円（95.1％）との報告を受けました。 

 

２．第８期中標津町道路整備５箇年計画について 

　基本的に町が行う道路整備は５年ごとに各町内会から聞き取りをし、評価項目ごと

に路線評価を行い、その結果に基づき整備計画を策定、道路整備を進めています。 

第７期の計画では市街地郊外地合わせて 214 路線の要望のうち 40 路線を選定し計画

を策定しました。 

しかし、計画期間の中で国の交付金事業の配当不足、内示率が低く近年の労務単価

の上昇、物価の高騰などの影響により進捗率は５年間で４割程度にとどまっていると

いう現状です。 

これらを踏まえ第８期では路線評価の項目に地域制ニーズとして各町内が望む整備

路線の優先順位を要望に加え限られた予算の中で効果が発揮できるように進めていき

たいとの説明を受けました。 

【主な質疑】 

委員：７期での未着手路線はどのようにしますか？  

担当：７期の未着手路線は基本そのまま引き続き策定を行っていますが、各町内会と

の話の中で、７期に策定されたところではない路線に変更するなどがあり、そう

いった要望があればそこを選定しています。 

委員：準町道の整備についての検討もしていただきたいと思いますが、どのように考

えていますか？  

担当：準町道の要望もありますが、町道の舗装は市街地で 77％の舗装率で優先すべき

はまず町道整備ということになっているため、今回の計画には入っていません。 

委員：検討しないということですか？  

担当：準町道の整備は町では改良工事を行わないと取り決めています。除雪、維持修繕

は町が行いますが、改良工事は行いませんので今回の計画の中には盛り込まれ

ていないということです。 



３．上下水道事業について 

　水道料金のキャッシュレス決済でスマホ決済を導入し、支払い方法を拡充すること

により使用者の利便性が向上するとの説明を受けました。 

【主な質疑】 

委員：コンビニ対応の振り込み用紙よりも手数料が安いとのことですが、スマホ決済

方法が６社あります。それぞれ手数料は異なりますか？  

（６社：PayPay・LINE Pay・支払秘書・J-Coin・d 払い・au Pay）  

担当：会社にかかわらず地銀ネットワークサービス㈱をとおして一カ所で集約し一律

で請求いただくという形になります。 

 

経　済　部  

 

１．空港対策について 

　中標津空港利用促進期成会で運営している中標津空港線バス路線の一部改正等につ

いて説明を受けました。 

【主な質疑】 

委員：ＨＡＣへのバス接続便の協議はいつ頃から始まりましたか？  

担当：８月下旬頃から根室市、別海町、中標津町、根室交通と協議しています。運転手・

車両の問題、ダイヤ増便には運輸局への申請等々もあり簡単には増便できない

ことから継続協議ということで話を進めています。ただし、ＨＡＣ等も含め接続

便の実証実験を含めた中でいろいろな形の運行方法や費用負担をどこに求める

かなど、並行しながら話し合いを進めていきます。 

委員：いろいろな要因がありバスの増便が難しい中、減便ありで地域公共交通計画の

策定が終わりつつあるときに難しいと思います。それならば飛行機が降りた時

にタクシーの客待ちがあるなどタクシー会社との協議も必要では？  

担当：タクシー会社、また乗り合いバスの運行についても協議をしていく準備をして

いるところです。費用負担の部分も含め協議していきます。 

　　


